

LA OPINION.

FERRER
CARRILES.
De Palma a Manacor.
3'15 (mixto) - 8'10 m. y 2'45 t.
Palma y La Puebla.
3'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (mixto), t.
De Manacor a Palma y La Puebla.
3'15 (mixto), 8 m. y 3'45 t.
De La Puebla a Manacor.
4 (mixto), 8'30 m. y 3'30 t.
De La Puebla a Manacor a las 4 (mixto)
8'30 m. y 3'45 t.

VAPORES
CORREOS
Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.
—Lunes 4 t. Mahon.—Mier. 5 t. Barcelona.—Mier. 2'25 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barcelona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 6 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.
En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.
Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1'25 PESETA AL MES.

LA LUCECILLA.

Erase una lucecilla que brillaba entre la densa oscuridad de la noche. Un viandante, seducido por sus misteriosos destellos, corrió en derechura hacia el punto luminoso; pero éste se alejaba, jaba, como impelido por la corriente de aire que movía con sus pasos el ansioso viandante. Este y la lucecilla guardan de continuo igual distancia. El viandante de súbito siente un extraño desvanecimiento sus piernas flaquean, cae postrado y la luz se desvanece.

Transcurre la noche, amanece el día y el viandante, acariciado por las frescas brisas matutinales, recobra el conocimiento, y se encuentra separado de su camino, en campo vedado, al pie de fastuoso palacio.

El poeta que imaginó tan gallarda leyenda olvidó un detalle: no dijo una palabra de los efectos aperitivos del aire fresco de la mañana; mas es lo cierto que en el palacio se comía bien y que sus dueños no aspiraban sino a dispensar franca hospitalidad a los pobres pasajeros extraviados.

Y no se habló más del cuento.

Pero un día supimos que aquella lucecilla fugaz, impalpable, misteriosa era la República. ¿Y quien lo dijo? El mismo viandante que anduvo persiguiéndola, sin alcanzarla, el mismo viandante que cayó postrado, lejos del camino, extraviado en un campo, del cual hablara en otros tiempos en términos bien poco favorables.

Allí se ha quedado no obstante, que no es cosa de andarse un hombre de la formalidad y la importancia de aquel, tras de una luz engañosa, convirtiéndose de hecho en sándico héroe de balada.

Pero ¿es verdad que la República no es más que un fuego fatuo, fosfórica emanación de hediondo cementerio?

Librenos Dios de barajar lo que es propio del porvenir, con lo que por serlo del pasado, debe tener la forma del fuego fatuo. Las ideas que se imponen por sí mismas, las que animan a todos los pueblos modernos, las que se infiltran en caducos organismos, ávidos de rejuvenecerse, no pueden, no, equipararse con esas luces pálidas y mortecinas que huyen vagarosas ante la realidad que avanza.

Aquí está, sino aquel mismo viandante, que no por haber mudado de objetivo, ha cambiado de empleo. Aun persigue luces nocturnas a través de las tinieblas, luces que no huyen a su aproximación, pues son menos etéreas, menos poéticas que la que antes persiguiera; luces que se dejan alcanzar y cojer, pero que se extinguen entre sus manos.

¿Y qué queda de una luz apagada?

Contempladle.

Se propuso mediar entre el gobierno fusionista y la izquierda, y los amigos del gobierno fusionista se alarman y los individuos de la izquierda se muestran cada vez más reacios a seguirle.

Alardeó de un influjo incontrastable, pretendiendo reunir a su alrededor un gran partido liberal, adelantando algunos puntos en el campo de la fusión, y las desdichas del destino se ceban implacables en su favorecido, y ha bastado que Romero Giron penetrara en el ministerio para que penetrara con él la descomposición y el desquiciamiento.

Hablábase estos días de conjurar una crisis con un gabinete mixto y de transacción, compuesto de elementos fusionistas y zurdos, y antes se pensó en el viejo Posada Herrera que en él.

¿Cuántas lucecillas fantásticas perseguidas y no alcanzadas! ¿Cuanta desazón! ¿Cuanto cansancio inútil!

Nos lo pintan las últimas noticias desesperado, descorazonado, rendido, a punto de caer; pero esta vez será para

no volver a levantarse, porque aquel camino que por veces recorriera y abandonara otras tantas, no se dejara hollar ya por tan ternadizo y caprichoso viandante.

Ahora piensa refugiarse en su casa, quizá en un convento ¿quién sabe? Así terminan muchas baladas.

Tomad ejemplo del hombre de las lucecillas vosotros, incautos políticos, que soñais ideales irrealizables, que no es sustancia todo lo que el hombre imagina, ni es oro todo lo que reluce, ni es luz todo lo que brilla a través de los cristales de la fantasía.

Creeremos en la realidad de ciertos ensueños cuando las situaciones que gobiernen, nazcan no de las cábalas cortesanas o de las travesuras de las camarillas, sino de la opinión pública libremente consultada y respetada en sus soberanas decisiones. Mientras vemos ministros que se disuelven para dar lugar a otras situaciones, que para sostenerse han de comenzar por fabricarse unas Cortes a su gusto y semejanza; mientras veamos que el país responde en los comicios, según la mano que empuña el manubrio electoral y no según los dictados de su conciencia, oprimida o embotada, ¡ah! no hemos de creer que ciertas luces brillantes y aparatosas sean lo que quieren darnos a entender, sino fuegos fatuos, exhalaciones que surgen de la descomposición y corrompen la atmósfera.

(Gaceta de Cataluña.)

ECOS POLITICOS.

Decíamos en cierta ocasión un buen amigo nuestro, pero pactista y sinalagnático hasta la pared de enfrente:

—Desengañánselos, ¡sin el pacto no es posible en este país ni la democracia ni la República.

—Oiga usted le objetábamos ¿y si luego acontece, que una porción de pueblos

y ciudades se niegan a pactar? ¿Qué haremos de toda esa gente?

—Pues muy sencillo, nos contestaba. Todas esas ciudades y pueblos que se resistan a pactar serán declaradas potencias extranjeras.

Ante contestación tan categórica ¿quién se resuelve a razonar seriamente? O se apechuga con el pacto y todas sus inconveniencias, o se dobla la hoja y se corta por lo sano declarando que el pacto es insigne locura y por tal se rechaza.

Después de todo, eso que parece extravagancia de nuestro amigo, es la misma verdad, considerando que cada pueblo puede pactar o no pactar en virtud de su autonomía. Únicamente que esa lógica extravagante a todos importa poco, y lo prueba, que nadie presta atención al Congreso pactista de la calle del Carmen, ni se ocupa la prensa de sus deliberaciones, ni llaman seriamente la atención de público ilustrado. Y lo hacemos constar, para que se vea que el movimiento de la opinión no se dirige por senderos sinalagnáticos, ni se preocupa por discurso más o menos del señor Vallés y Ribot o del señor Litran, ni porque sean ministros «in partibus» y generales de mentirigilla unos cuantos aficionaditos al arte de gobierno y de la guerra.

Verdad que fueron pactistas el marino Henrieli, el general Ferrer y otros, pero no obstante haber jurado a don Alfonso, volverían al redil y pactarían santamente con los que gritaron «abajo los galones» y cantaron «el que baile.»

Por supuesto, no sucederá nada, porque todo esto es puro juego, y así como todos los años se solemniza el día de difuntos con unas cuantas representaciones de «Don Juan Tenorio», de aquí en adelante solemnizarán los pactistas la primavera con unos cuantos Congresos sinalagnáticos. Nada más.

«La Epoca» no tiene confianza en el jurado respecto a los delitos que pudieran

FOLLETIN.

TRIBUNAL CORRECCIONAL DE CARCASSONNE.

Rapto de la señorita de Pointis.

Este tribunal acaba de juzgar un asunto a propósito para escribir una novela.

La señora viuda de Pointis es una de las mas ricas propietarias del departamento. Viuda hace bastantes años, habitaba con su hija Olga el castillo de Caragulhes, cerca de Carcassonne.

La castellana de Caragulhes trataba muy poco con la vecindad, y en su dorada soledad se le consideraba de un carácter débil. Estaba dominada por sus sirvientes los esposos Poncignon.

El marido le servía de mayordomo; la mujer de dama de compañía. Ambos ejercían una acción soberana sobre la anciana, encerrada entre cristales en la ociosidad y aislamiento de la vida de aldea.

En 1882 la Sra. Olga de Pointis tenía veinte años. No faltaba quienes suspirasen por su dote. Pero Poncignon y su mujer habían resuelto que la señorita se casara a gusto de ellos. Tratabase por ellos de encontrar un enamorado de buen componer, necesitado de fortuna y de una dignidad relativa que les diera sobre la dote una buena comisión.

El primer novio que los Poncignon descubrieron fué un Barón, el señor Armendariz de Arberaz, licenciado en derecho, antiguo empleado del Gobierno, de unos cuarenta años. El Barón fué presentado a la Sra. de Pointis, que lo recibió a ojos cerrados. Preparóse lo necesario para la boda de la niña, y como el ex-empleado no tenía dinero, firmó el mayordomo de la castellana un pagaré de 50.000 francos sobre la dote.

Pero cuando llegó el día, la novia no quiso casarse y se deshizo la boda y la combinación del mayordomo y del novio. Poncignon, sin embargo, no se acabó

dó por eso. Descubrió otro pretendiente; esta vez era un Marqués, el de Lostanges, escritor incomprendible que vegetaba en Toulouse, dedicado sin éxito a escribir versos y cuya posición era tan desahogada casi como la del barón Armendariz, tan cruelmente desechado.

El Marqués fué más espléndido que el barón. Prometió al mayordomo de Olga 60.000 francos, y sobre su palabra fué presentado en el castillo. Pero el primer almuerzo le fué fatal; a los postres el desconocido poeta se olvidó de todo.

Los vinos generosos, los negros ojos de la heredera, le elevaron hasta lo ideal del amor; desde el terreno positivo y rebajado en que se había colocado. El Marqués comió la imprudencia de decir muy alto que los Poncignon le habían hecho representar un papel indigno de una persona decente, y que si obtenía la mano de la muchacha, su primer cuidado sería despachar a aquellos intrigantes. Estaba bien dicho, muy digno; pero esto fué su perdición. El señor mayordomo consiguió que el Marqués fuera despedido, y se le cerraron las puertas del castillo de Caragulhes.

Se presentaron otros; pero a todos decía que no la señorita del castillo.

¡Ella amaba! Esta heredera cometía la torpeza de ama, y el afortunado era Signourel, un muchacho del pueblo, robusto.

Pero para la Olga aquel gascón era Romeo ¡Lo que es el amor!

En una hermosa noche, mientras que los mayordomos organizaban alguna otra intriga, los tortolillos volaron. El techo hospitalario de un traficante de vinos al por mayor, Mr. Bonafoux, de Carcassonne, acogió a los fugitivos.

Este rapto fué para los Poncignon un golpe terrible. Era preciso a todo costa recuperar la heredera, y el mayordomo de Mad. de Pointis se ocupó en organizar un pequeño ejército, que se formó con su primo Mr. Goulard, un amigo, Mr. Adhemar, un Sr. Labord, ex agente de policía en Tolosa, los Sres. Bergé, Gros, Gourou-

leau, Lannes, amigos de Labord y en fin, mister d'Amendatiz, d'Arberaz, amante pistónico, que, según un testigo, estaba dispuesto a casarse con Mlle. de Pointis, «si ésta no se había echado a perder demasiado.»

El día 14 de enero, Labord, vestido con el traje de agente de policía, y Gros, que se había procurado una faja tricolor, concentraron a la caída de la tarde sus fuerzas alrededor de la casa de Mr. Bonafoux, en la que se hallaban Mlle. de Pointis y su raptor. No se sabe qué circunstancia impidió llevar a cabo la expedición aquella noche. Gros participó el contratiempo a Poncignon, dirigiendo a Tolosa este despacho lacónico é inventado: «La pipa no ha sido recogida, lo será mañana.»

En efecto, al día siguiente por la noche, y a la misma hora, los Sres. Goulard y d'Arberaz sedetuvieron con un carruaje en el camino a corta distancia de Carcassonne. Durante este tiempo, Labord, Gros y los hombres que habían reclutado, invadieron la casa de Mr. Bonafoux. Gros se había ceñido la faja de autoridad, y Labord a su lado, vestido con su antiguo uniforme, con la espada al costado y el revólver en la cintura, solamente que Mlle. de Pointis y monsieur Signourel, prevenidos a tiempo, huyeron. Gros y los que le acompañaban encontraron la jaula vacía. Me engaño, echaro mano a una joven, Mlle. Peris, a quien detuvieron «en nombre de la ley.» A los gritos lanzados por madame Peris, toda la calle se amotinó, acudió la policía y las supuestas autoridades huyeron.

Al día siguiente, Mlle. de Pointis, armada con un revólver y acompañada de Mme. Poncignon, que la excitaba a tomar «resoluciones varoniles», se presentó en casa de Bonafoux exigiéndole que le entregara su hija, y ante su negativa a decirle lo que había sido de Olga, Mme. de Pointis le disparó un tiro que malagrosamente no le hirió.

Este proceso romántico se ha desarrollado ante el tribunal de Carcassonne.

Gros, Labord, Lannes, Bergé, Courou-

leau, Poncignon, el Barón d'Arberaz, Mrs. de Goulard, d'Adhemar, Mmes. de Pointis y de Poncignon, han sido procesados por allanamiento de morada, usurpación de funciones, violencias, amenazas y uso de armas prohibidas.

El tribunal hizo comparecer como testigos a Mlle. Olga de Pointis, graciosa morena de fisonomía dulce y tímida; después a Mr. Signourel, al que el presidente del tribunal dirigió esta pregunta deli cada:

—Si la joven hubiera sido pobre, ¿la hubierais robado?

—Es probable—contestó Mr. de Signourel—que en e caso también hubiese pedido su mano.

—Yo fui—añadió Mlle. de Pointis—quien le exigió que me robara de la tiranía de los Poncignon, que me hacía insoportable la vida.

Declaró después Mr. Bonafoux, el encubridor Bonafoux, quien no pudo negar haber tomado, a nombre de Mlle. de Pointis, 125.000 francos de casa de un notario de Gers; como se ve, Mr. Bonafoux es un hospitalario práctico.

El tribunal oyó también al Marqués de Lostanges, el que debía entregar a Poncignon 60.000 francos sobre la dote, y a quien el mayordomo propuso casarse con Mad. de Pointis, si a su hija no le agradaba, «cosa indiferente al cabo»—añadió filofóticamente Mr. de Lostanges.

—Habeis querido hablar como amo—le replicó el presidente—cuando habeis sido despedido. Los Poncignon os engañaron.

—¡Engañado! Decid arrojado, señor presidente.

El tribunal de Carcassonne condenó:

A Poncignon y al Barón de Arberaz a seis meses de prisión; a Gros a veinte días; Labord a quince días; Bergé, Lannes, Courouleau, de Goulard y d'Adhemar a 16 francos de multa; a la Sra. de Pointis y su dama de compañía señora Poncignon a 5 francos.

Mlle. Olga de Pointis se ha casado con Mr. Signourel en Carcassonne el día 5 del actual.

cometerse contra las instituciones actuales.

Lo cual quiere decir que no tiene confianza en el pueblo, ó lo que es lo mismo, que este no es adicto á la monarquía.

Y como en España el pueblo lo constituyen por lo menos las noventa y nueve centésimas partes de los españoles, saquen Vds. la consecuencia.

Al cabo resultará, por confesion propia de los conservadores, que en España no hay, en rigor, más que, ó republicanos ó carlistas. Los demás pueden llamarse vividores políticos la mayoría de ellos.

De «El Siglo Futuro.»

«Antes que sacrificar un grano de incienso en los profanos altares de la revolución, antes que manchar la inmaculada pureza del catolicismo con un signo, un gesto, con una palabra ambigua, de sentido equivoco, mil veces la muerte.

Este es el partido católico, y así debe ser: uno en sus creencias é ideas, firme y constante en la lucha, obediente y respetuoso á la voz de la Iglesia y duro é intolerante contra el error mestizo ó liberal.»

Eso es; duro é intolerante contra el error liberal, pero solícito y suave para firmar la nómina por haberlo servido desde un ministerio.

El señor Nocedal vá más allá que el clérigo del chascarrillo...

Predica, y coje trigo.

Sabido es que el conde de Rivadeo—título que posee el duque de Híjar—disfruta desde los tiempos de D. Juan II de Castilla, el privilegio de que el rey le dé el vestido que use el día de Reyes.

Todos los años se verifica una ceremonia de que dan puntual cuenta los diarios monárquicos, ávidos de referir costumbres rancias que ya han pasado á la historia.

«La Epoca,» al referir la entrega que ayer se hizo al duque de Híjar de las vestiduras régias, dice:

«Las reales vestiduras se han compuesto este año de uniforme de capitán general de campaña, casco con florón, sable, chaleco de abrigo interior, botas de montar, espuelas, faja, camisa con botones de oro, un par de guantes blancos y otro de calcetines, objetos que fueron minuciosamente examinados por las personas que habían sido garantidamente invitadas...»

Suponemos que el par de calcetines no sería lo que inspirase más curiosidad á los invitados.

¡Pero tiene el sentimiento monárquico tan misteriosos matices!...

¿Cuanto cuesta una celda de cárcel colonial?

Este árduo problema les tendrá á ustedes fuera de sí y no les dejará vivir tranquilos ni conciliar el sueño; pero, afortunadamente, ahí está «El Día,» que se preocupa mucho de estas cuestiones, y nos dice lo siguiente, que, dejando bromas á un lado, es digno de tenerse en cuenta:

| | |
|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------|
| En Inglaterra, hecha la obra por administración, y sin contar la manutención de los penados, sale cada celda á . . . Pesetas | 730 |
| En Suecia y Dinamarca sale á . . . | 2.700 |
| En Holanda á . . . | 2.950 |
| En Inglaterra (construyendo por contrata) y en Austria, á . . . | 3.600 |
| En Bélgica, á . . . | 4.084 |
| En Madrid costará . . . | 8.000 |

De donde se deduce—siendo exactos estos datos—que al precio que sale en Inglaterra por administración, teniendo presente que aquí como allí han trabajado penados en la construcción, hubiéramos debido tener once mil celdas en vez de mil.

Esto podrá decir poco en pró de nuestra administración, no le negamos: pero dice mucho en pró de nuestros delincuentes...

Cada uno de los nuestros—según los datos anteriores—vale por once criminales ingleses.

¡Esto halaga el orgullo nacional!

¡Mr. de Blacás!

¿Ustedes no recuerdan la historia de este favorito de Luis XVIII?

Oiganla, pues, contada por el que entre nosotros saca siempre á relucir estos recuerdos monárquicos; por el Carbonero de la dinastía; por *El Estandarte*, en una palabra.

Y es así:

«Mr. de Blacás era el poderoso favorito de Luis XVIII; el jefe de su real casa. La víspera de su caída decía con arrogancia al conde de Bruges: «Es en vano que to-

das las potencias quieran mi destitución; permaneceré cerca del rey todo el tiempo que yo quiera...» Y veinticuatro horas despues de haber dicho esto, Mr. de Blacás, atemorizado del clamor general levantado contra él, tuvo que ausentarse del lado de Luis XVIII. Bastó al efecto una comisión de Lille, negada á Mons, que dijo al rey: «Sire, V. M. es aquí deseado, esperado, pero debemos decirle una verdad. Mr. de Blacás es muy impopular, y tan pronunciado está contra él el sentimiento público, que si V. M. entrase en Lille conservándolo á su lado, escucharía los gritos de ¡Abajo Blacás! mezclados con los de ¡Viva el rey!»

Y esto bastó para la caída de Blacás, que, adherido á Luis XVIII como la ostra á la roca, se lo juzgaba insuperable.

Luis XVIII derramó algunas lágrimas con la despedida de su favorito, y éste pasó á Londres á enjugar las suyas, recordando un recuerdo de siete millones de francos que, como compensación, le dió su amo.»

Todo esto es muy bonito y muy intencionado; pero tiene un grave inconveniente, para dicho por un diario conservador...

El de que en la historia de Mr. Blacás puede ver la gente la del señor Cánovas del Castillo.

—Mi general, que no alcanza un cañonazo.

—Pues que tiren dos.

Que no alcanza el señor Sagasta á reunir dentro de una situación a todos los elementos liberales que acatan la dinastía...

Pues se encomiende la empresa al señor Posada Herrera.

Los que acarian este ideal están tan fuertes en política menuda, como en balística el general del cuento.

Gloria del partido absolutista dicen «El Siglo Futuro y La Fé» que fué la guerra de la Independencia.

Conteste á tal dislate Lacy, el héroe de Cataluña en aquella guerra, fusilado por el gobierno absoluto de Fernando VII.

Conteste Porlier, el héroe de Asturias, al cual cupo fin análogo.

Conteste el héroe de Castilla la Nueva, el Empeinado, que pagó también con su vida su amor á las ideas liberales.

Conteste Mina, el más grande de nuestros guerrilleros, el terror de los franceses, fugitivo y condenado á muerte por el absolutismo.

Conteste Torrijos, el coronel casi infantil, cuyo valor heroico entusiasmaba á los mismos enemigos, y que sin embargo fué cogido como un lobo en la trampa vil que le armaron los absolutistas y el mismo Fernando VII, y que expió con su sangre su deseo de regenerar la patria.

Contesten tantos otros vencedores de los franceses y sacrificados por el despotismo.

Contesten aquellas inmortales Cortes de Cádiz que guardaron el fuego sagrado cuando todo cedia en torno suyo y fueron al area santa de nuestra independencia.

No; si hay algun partido que no tiene derecho á recabar tales glorias es el que dá la razon á los escritores franceses, que suponen aquel gran movimiento nacional, hijo, no de un fiero y heroico sentimiento de independencia y dignidad sino de un estúpido fanatismo.

El que algunos años despues llamaba en su auxilio y habria la puerta á 100.000 hijos de S. Luis, para que viniesen á marchitar los laureles de la guerra de la Independencia.

Esto no lo sabrán vuestros imbéciles secuaces; pero lo sabe ya todo el mundo. En vano, pues, queréis engalanaros con tales glorias.

¡Farsantes!

Entre aficionados á la cosa pública. —¿Qué me cuenta usted del proyecto de ministerio Posada?

—Que si se llega á formar, se habrá cumplido una de las principales obras de misericordia.

—¿Cuál?

—La de dar Posada al peregrino... ¿Ha visto usted nada más peregrino que esta mayoría, en todos los sentidos de la palabra?

Nos pregunta *El Comercio* con motivo de haber en Valencia los posibilistas votado con los progresistas democráticos en las últimas elecciones, si hay acaso en España dos clases de posibilismo.

No, lo que hay es varias clases de republicanos. Y sepa el colega que en Valencia solo ha habido inteligencia entre el partido democrático progresista y el republicano histórico.

Repase los periódicos valencianos, como lo hemos hecho nosotros, y verá que no ha habido inteligencia alguna con los federales.

Dice *El Comercio* con un aplomo y un aire de autoridad que daría á entender á cualquiera que ha bebido en buenas fuentes; que el Sr. Lois no dimite, ni demifirá, por más que puedan desear lo contrario las M. M. M.

Cualquiera diría que *El Comercio* de algunos días á esta parte tiene tan buenas relaciones en el Gobierno Civil, que le permite conocer hasta lo que pasa en el interior del Sr. Gobernador.

A las cuatro y media de la tarde de ayer salió para Argel el vapor *Jaime II*.

El miércoles de madrugada se declaró un incendio en el monte comunal denominado de «La Victoria» del término municipal de Alcudia, en el sitio conocido el pinar Mayor.

El fuego duró hasta la tarde, quedando completamente arrasada una area considerable, calculándose en cinco ó seis mil pinos los que fueron destruidos por el voraz elemento.

Durante el día de hoy, el domingo y el lunes, se celebró fiesta religiosa en los oratorios de la Bonanova y S. Lazaro del «Pla de na Tosa» verificándose la oración de cuarenta horas.

Segun dice el *Diario de Palma*, la mujer que fué herida en Ariany por el disparo casual de un revolver, falleció al cabo de dos días. Era la viuda de un hombre que hace años murió asesinado á hachazos dentro de un carruaje en las cercanías del pueblo de S. Juan.

El vapor *Palma* fondeó ayer por la mañana en nuestro puerto y lo propio hizo el *Santuera*.

Mañana por la noche nuestro particular amigo D. Francisco Sancho dará en la Escuela Mercantil una conferencia pública sobre el tema «Educación Física de la infancia».

Conociendo el talento y suficiencia de nuestro amigo, es de esperar una notable disertación.

En los salones del Conservatorio Balear tendrá lugar mañana á las 8 y media de la noche un concierto musical para el cual hemos sido atentamente invitados.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en esta capital los velocipedistas que mañana han de trabajar en la Plaza de Toros.

El vicepresidente de la sociedad La Tertulia nos ha invitado al concierto que á beneficio de D. F. Zanichelli tendrá lugar en los salones de dicha sociedad el próximo lunes á las 8 y media de la noche.

Agradecemos cual merece la invitación.

En el Teatro Principal tendrá lugar mañana á las 8 y media de la noche una velada artística lírica, en la que tomarán parte además de los Sres. Jordan, Blanch y la seccion de verso la tan celebrada Estudiantina española *Figaró*, que tantos aplausos ha merecido en los primeros teatros y Conservatorios de Europa y América.

En el Teatro Circo-Balear también á las 8 y media tendrá lugar mañana una gran función á beneficio de una familia necesitada poniéndose en escena bajo la dirección de D. Enrique Andrés las comedias en un acto *De potencia á potencia*, *Echar la llave* y *Las dos joyas de la casa*.

Por cuestiones espirituosas hubo ayer un fuerte escándalo en la Plaza de San Antonio resultando uno de los contendientes con una leve herida en el bajo vientre. El agresor fué conducido á Capuchinos por la Guardia Municipal y los tribunales se encargarán de darle su merecido.

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado el vapor *Lulio* procedente de Barcelona, con la correspondencia pública, carga y 86 pasajeros.

¿Porqué será que *El Comercio* que tan duramente ha atacado hasta ahora al señor Gobernador Civil de esta Provincia, le halaga tanto desde hace pocos días, y le suplica ayer, que por ahora no dimita, seguro de que accederá á su ruego?

¿Será cierto lo que hemos oído decir? ¿Ayer publicando aquellos sueltos tan sangrientos contra el Sr. Lois, y hoy tanta miel!

Misterios.

El Demócrata, cuya conducta de ir á buscar en el terreno personal sus principales armas, es de todos conocida, quiere ayer echar sobre nosotros el muerto, y dice con una candidez infantil: que nunca ha llevado al terreno personal las cuestiones políticas y que no tendrá por tanto que reformar su modo de tratarlas.

Pues si es así, extraño es que las dignísimas personas que se acercaron á los periódicos políticos para que cesaran en sus ataques personales, se acercaran también al *Demócrata*, si es que su purísima y angelical alma le habia tenido alejado siempre de las luchas personales.

Tenemos en mas estima el juicio de aquellas respetables personas que dijeron al *Demócrata*: *Tu quoque*, que cuantas excusas quiera ahora dar, aparentando no haber arrojado ninguna piedra. Se conoce demasiado al colega para que pueda haber alguien que le crea. Cualquiera diría ahora que le pesa el haberse arrepentido como lo ha hecho, y esto, francamente, no es seguir una conducta muy plausible. Esto de explicar el voto despues de la votación, no está reservado al colega republicano... él dirá de que clase.

El que el *Demócrata* crea ó no sincerar nuestras manifestaciones, nos tiene sin cuidado, porque no es el juicio del colega el que nosotros estimamos para poder vivir contentos y satisfechos.

Ya dijimos el otro día, y hoy se lo repetiremos al *Demócrata*, que no hable de curas y sacristanes, porque todo el mundo vió escandalizado durante las elecciones, que tanto en alguna mesa interina como definitiva, tuvieron que acudir los amigos del colega para secretarios á personas de las mas caracterizadas en el partido Carlista, y que siempre han hecho alarde de predicar el exterminio de los liberales.

¿Será posible que sea tan flaca la memoria del *Demócrata*!

Debiera *El Demócrata* comprender que faltar á la verdad es faltar á uno de los mandamientos de la ley de Dios, de la cual es tan observador el colega.

Le decimos esto porque se necesita toda la osadía del mundo para decir que en épocas de feliz recordación para el colega no se cometieron abusos electorales de primer orden.

¿No ha oído hablar nunca á alguien de este país de haber en cierta época, ido pistola en mano y atropellándolo todo, de noche, á arrancar unas actas que estaban estendidas ya, y con el argumento legal de un arma en la mano hacerlas variar como mejor plugo, amenazando al Secretario que las tenia en su poder? Es verdad que no se trataba de elecciones municipales, sino de Diputados.

El domingo fué conducido á la última morada en Mahón el cadáver de D. Antonio Valero y Gisbert, teniente coronel, Jefe del Batallón de Artillería de guarnición en aquella plaza.

El entierro fué lucido, asistiendo al fúnebre acto las autoridades civil y militar y un numeroso acompañamiento, cerrando la marcha la música del Regimiento de Míndanao y toda la fuerza de Artillería que hizo los honores y descarga de ordenanzas.

Mañana deben salir para Madrid nuestro particular amigo D. Francisco Gomila, Secretario de este Excmo. Ayuntamiento y el que lo es del de Felanitx, con objeto de representar á los funciona-

rios de su clase en el congreso ó asamblea que ha de reunirse en aquella capital.

Dice nuestro colega el *Isleño* de ayer, que la «Sociedad de sextetos» que funciona en Madrid bajo la entendida dirección del Sr. Arche, y que se hace aplaudir por aquel ilustrado público cada vez que se hace oír, está decidida á venir á Palma para dar algunos conciertos en el Teatro principal.

«En dicha sociedad, añade, figuran profesores tan conocidos y estimados como los violinistas Sres. Ibarguren y Lizarralde, el Sr. Beltrán, viola; el Sr. Espinosa violoncello, el Sr. Carvajal, contrabajo y el pianista Sr. Sobrino.»

Deseamos con ardor tener el gusto de aplaudir á dichos profesores, de los cuales la prensa de Madrid habla con encomio.

La música del Regimiento infantería de Filipinas tocará mañana en el paseo las siguientes piezas:

- 1.^a Paso doble.
- 2.^a Polka La Sota de Copas.—Farcabac.
- 3.^a Fantasia El Carnaval de Venecia.
- 4.^a Sinfonía Fra-Diávolo.—Auber.
- 5.^a Valses Bon Armados.—Vallentfell.

CORREO.

CARTA DE MADRID.

6 de mayo.

En esta agitación política que hace gritar desde uno á otro confín de la política; jurista, entra por mucho el deseo de los amigos que se echó Sagasta en la última promoción, allá cuando se entregó la cartera de Gracia y Justicia al señor Romero Giron. Entonces, todo el soi dissant partido de democracia-monárquico representado en Cortes, abrazóse al ministerio; y ya se vé, estos señores que desde zorrillistas pasaron á republicanos con vistas de conservador y desde aquí á bonónicos democráticos para pasar como pasaron á liberales sagastinos; cómo han de conformarse á prestar gratis su apoyo, cuando si ellos hicieron lo que hicieron, fué por el convencimiento de que el país necesita sus servicios, por supuesto, en cargos bien remunerados?

El hecho es, que desde que fueron Romero Giron ministro y ministeriales Sardeol, Puigcerver, Ulloa, Nieto, Beranger, Aleatá Zamora, Villamarin, y con estos el Circulo de la calle de las Infantas y tal cual otro rincón como el diario que dirige Corcuera; Sagasta no tiene hora tranquila. Todo es hablar de la necesidad de infundir en el gobierno nueva savia, la savia de la democracia, y todo por tanto aprovechar el mas ligero desliz, para hacer notar la conveniencia de una crisis parcial.

A esto vienen tirando estos nuevos amigos, que tiempo há dije, que se parecen como una gota de agua á otra gota de agua, á los amigos de Benito. Y si alguien lo duda, ahí están «El Progreso» de ayer y su adlatere «El Diario de la Tarde», que son el San Juan y el San Mateo del marxismo, poniendo en claro cual es el objetivo de las honestidades de don Cristino.

Para este, la salvación de la patria y de la libertad era la izquierda, y por eso, llevó á sus amigos al izquierdismo, quedándose él solo, absolutamente solo, ó cuando mas rodeado de una guardia de polvorín, que sabido es, se compuso siempre de cuatro soldados y un cabo.

Pues como nada mueve mas á la loca de la casa que la soledad, fácilmente se explica, porque á los pocos dias de reconocer la necesidad y las excelencias de la izquierda, el señor Martos dió media vuelta á la derecha, para ver como la izquierda se unía á Sagasta y Sagasta á la izquierda.

Pero ¡oh! hados adverso! tan pronto como las negociaciones que se llevaban secretas, se hicieron públicas, los izquierdistas dijeron: «con Sagasta, ni á la gloria,» mientras los sagastinos exclamaron: «con la izquierda, ni á cojer monedas de cinco duros.» Por todo esto, «El Progreso» dice: «la política fusionista ha demostrado una resistencia pesimista, á la invasión de todo espíritu liberal y democrático. Deseaba el señor Martos que se formara un partido liberal robusto, vigoroso, lleno de un espíritu progresivo y tan leal para la democracia como para las instituciones.» A o cual, que digo yo, cuidado que es que es, siendo republicanol...

Y sigue «El Progreso»: «y ahora el señor Martos se encuentra con una menguada intransigencia, cuyas consecuencias son las que han determinado la retirada ó mejor, alejamiento del señor Martos.»

De manera, que la política del señor Martos, sus órganos lo dicen, ha fracasado. Y vean ustedes, mis buenos señores, para mí el fracaso está, en que vista la movilidad ratonil, que en un año ha sido desde zorrillista hasta sagastina, pasando por no se cuantos gualos; izquierdistas y minis-

teriales han dicho: «con estos hombres ni á la gloria.» En fin, que cuanto yo veo en el fondo de este fracaso es ni mas, ni menos de la política marxista el desencanto consiguiente á decirse con toda verdad y exactitud: «mascarita, te conozco.» Si, querido don Cristino, si, te han conocido, y te está bien empleado, que hombres que como tú, son titanes de la palabra y del talento, no deben convertirse en cata-lasas de la política. Quédense eso para los Cañamaques y Romero Robledo y demás tropa de inferior graduación y aun si se quiere para los Romero Giron llamados á ser cuando mas ministros por arte de birlibirloque.

Madrid 8.

«Senado.»—Los señores ministros de Hacienda y Estado contestando las preguntas del señor Barzanallana de la última sesión, diciendo que el Gobierno es responsable de las noticias inexactas de los periódicos.

El ministro de Fomento contesta al señor Lasala que estudia el asunto relativo al ferrocarril directo de Madrid á Barcelona, asegurando que se cumplirá la ley.

Sigue luego el debate del Jurado, discutiéndose el artículo 27. El artículo 3.^o someterá los delitos de lesa magestad y nación al Tribunal Supremo.

«Congreso.»—Ha sido desechado el voto particular del acta de la elección de Cuenca por 98 votos contra 40, siendo luego aprobado el dictamen en votación ordinaria.

Sigue la discusión del proyecto de ley de Administración local.

—Se han reunido en el Congreso los senadores y diputados malagueños para ocuparse de las elecciones de Málaga.

El duque de Veraguas se ha negado á admitir la alcaldía de Madrid, por el estado de salud y don Venancio Gonzalez ha hecho lo propio por el mismo motivo. El señor marqués de Sardeol dice que no vale dicho cargo el renunciar la vicepresidencia del Congreso.

Mañana se reunirá el Consejo de ministros para resolver acerca de dicho nombramiento.

El senador don Fernando Puig ha presentado á la Cámara una exposición del Instituto agrícola catalán de San Isidro contra el proyecto referente á las primeras materias.

—Los señores Martínez Bran y Arroyo han conferenciado con el ministro de la Gobernación á nombre de nueve tenientes de alcalde, presentándole las dimisiones.

Se asegura que sustituirá al señor Abascal, en la presidencia del Ayuntamiento, el señor Leon y Castillo.

—Para mañana está convocado el Ayuntamiento á sesión extraordinaria. La mayoría votará la proposición pidiendo que el Gobierno nombre un delegado régio ó una comisión inspectora que examine toda la gestión económica de la corporación municipal.

El señor Leon y Castillo ha manifestado que nadie le ha habido del nombramiento de alcalde, puesto que lo considera honorífico, pero para el cual cree carecer de condiciones.

Dícese que consultado telegráficamente el señor duque de Fernan Nuñez, se ha excusado aceptar dicho cargo.

Insístese en la probabilidad de que sea nombrado alcalde de Madrid el señor duque de Veraguas.

—Le ha sido aceptada al señor Abascal la dimisión que del cargo de alcalde de esta corte tenia presentada. En virtud de este acuerdo, el señor conde de Xiquena ha retirado la que tenia ofrecida del Gobierno civil de esta provincia.

En sustitución del señor Abascal se indica á los señores de duque Fernan Nuñez, duque de Veragua y marqués de Sardeol.

—Sigue sin resolver la cuestión arrocera, cuyo asunto se remitirá á informe de la Junta superior de Aranceles.

El Gobierno no acepta el pensamiento que el señor Moret ha dado á conocer en la cuestión de presupuestos.

—Arrastrados por la dimisión aceptada del alcalde de esta villa, señor Abascal, han acordado dimitir igualmente sus cargos nueve tenientes de alcalde del Ayuntamiento que aquel presidía.

Paris 8.

Han sido denunciados varios periódicos de los departamentos, por inducir á los imponentes de las cajas de ahorro á retirar sus fondos de las mismas.

Londres 8.

Circula el rumor de haber estallado serias disidencias en el seno del Gabinete.

El gobierno ha aprobado el nombramiento del general Wasa para gobernador del Libano.

Roma 8.

El ministro de Alemania en la corte pontificia entregó ayer á Mons. Jacobini la nota del gobierno de Berlin sobre la cuestión religiosa.

Constantinopla 9.

Hoy ha sido firmado por los representantes de todas las potencias el protocolo, aprobando el nombramiento del ge-

neral católico Wasa Efendi para el gobierno del Libano.

Bruselas 9.

Conducido por dos agentes de orden público llegó ayer á esta capital el célebre especulador Philippart, quien ha sido encerrado en la cárcel.

Además de infracción de las leyes sobre sociedades mercantiles, el fiscal que entiende en la causa contra dicho sugeto, le acusa de falsificación de documentos y de estafa.

Esta causa va á dar lugar á ruidosas discusiones.

Berlin 8.

Segun las correspondencias de San Petersburgo, el czar se muestra inclinado á emprender una política menos represiva y á indultar á los nihilistas condenados á muerte, si no ocurre ningun desorden con motivo de las fiestas de su coronación.

No parece confirmarse la noticia del descubrimiento de una nueva conjuración militar.

Hay que acoger con alguna prevención las noticias de Rusia propaladas por algunos periódicos ingleses, los cuales inspirándose en un sentimiento de rivalidad contra aquel país, tienden siempre á la exageración de los hechos.

Viena 8.

El príncipe de Bulgaria llegó ayer á Cattaro, donde fué recibido por las autoridades civiles y militares de Montenegro.

Esta mañana ha salido con dirección á Cettinga, á donde irá con objeto de conferenciar con el príncipe Nicolás.

Paris 8.

Cámara de los diputados.—Se aprueba en primera lectura el proyecto de ley contra los reincidentes.

Mr. Lanjuinais, en nombre de la derecha, lamenta la ausencia de medidas moralizadoras y religiosas, pero declara que votará, sin embargo, la ley, porque será más necesaria que nunca con el sistema de escuelas sin Dios.

Madrid 10.

La Comisión de presupuestos presidida por el señor Moret con asistencia de los ministros de Hacienda y Fomento, celebró anoche una larga reunión consagrada al presupuesto extraordinario de gastos, cuya existencia justificaba el ministro de Hacienda por hallarse imposibilitado de arbitrar nuevas contribuciones asegurando la realidad de la nivelación de ahora y para los ejercicios siguientes, y declarando que negará energicamente cualquier gasto que no tenga su crédito consignado.

El ministro de Fomento declaró que reducido á 60 millones de pesetas su presupuesto no podrá construirse ninguna carretera, ni siquiera aquellas ya subastadas, y forzosamente se suspenderán toda clase de obras públicas, añadiendo que no abandonaba el proyecto de 85 millones de pesetas presentado al Congreso.

Se ha suscitado debate sobre la tramitación de dicho proyecto, que unos entienden debía pasar á la Comisión de presupuestos y otros que se sometería á una comisión especial.

El señor Moret anunció que se aplazaba para esta noche la continuación del debate, cuya gravedad encarece y deja entrever el propósito de renunciar la presidencia de la Comisión, en caso de adoptar los ministros y la mayoría de dicha Comisión acuerdos contrarios á sus convicciones.

En el curso del debate se dejó también traslucir el antagonismo existente entre los ministros de Hacienda y Fomento; respecto al proyecto de los 85 millones de pesetas.

El ministro de la Gobernación recibirá hoy á una comisión del Ayuntamiento elegida ayer para pedir el nombramiento de un delegado que examine la gestión municipal.

El marqués de Urquijo acepta la Alcaldía de Madrid; y no es actualmente ni senador ni diputado.

Las impresiones de anoche en los círculos políticos de varias procedencias coinciden en estimar favorable al Gobierno y contrario á la izquierda dinástica el debate promovido ayer en el Congreso, que dió motivo á rehacerse el espíritu ministerial de la mayoría, impresionada por las vehementes palabras del señor Sagasta.

Considerado dicho debate parlamentariamente, resulta haberse fortificado el Gobierno.

Los izquierdistas se muestran divididos en punto á apreciar el debate de ayer lamentando los amigos de los señores Martos y Moret la dureza empleada por el señor Montero Rios, quien además es-

tuvo poco esplicito respecto á la actitud de la izquierda.

Los amigos del señor Moret dicen que se considera éste ofendido por seguir el señor Montero un rumbo opuesto al plan trazado de antemano, y añaden que aprovechará las primeras ocasiones para apartarse de la izquierda.

A las siete y media de la noche se acuerda por votación nominal prorrogar la sesión del Congreso, ocupada en la continuación del debate iniciado ayer.

El señor Romero Robledo en un largo discurso hace una ruda oposición á propósito de la dimisión del alcalde de Madrid, acusando al señor Sagasta de seguir las inspiraciones secretas del general Martínez Campos, y volviendo á hablar del proceso Monasterio.

El ministro de la Gobernación contesta al señor Romero Robledo y el ministro de Gracia y Justicia defiende la independencia de los tribunales, negando que le abandonarán el señor Sagasta y la mayoría en la interpelación del señor Gonzalez Fiori.

Las oposiciones, á pesar de haberse acordado prolongar la sesión, se retiran y dejan solos á los diputados de la mayoría.

El señor Gonzalez Blanco, fiscal en los tiempos del señor Cánovas, hace la historia de la célebre causa de la calle de la Fresa y declara que le dejó cesante aquel Gobierno por negarse á calificar dicha causa conforme este deseaba.

PLAZA DE TOROS DE PALMA.

Domingo 13 de Mayo de 1883.

Grandes corridas de velocipedos bajo la dirección de D. Harold Smith.

Gran velocidad por el campeón Frances M. Louis Noir.

CINCO VUELTAS EN LA PISTA EN UN MINUTO. Entrada general 2 reales.

CONSERVATORIO BALEAR.

Velada musical que se verificará el domingo 13 del corriente á las 8 y media de la noche.

PROGRAMA.

Primera parte.

- 1.^o Sinfonía de la ópera Dinorah para piano ejecutada á cuatro manos por el señor Lladó y el alumno señor Tous, Meyerber.
- 2.^o Souvenir de la ópera El Trovador para violoncello y acompañamiento de piano por el concertista señor Zanichelli.
- 3.^o Fantasia para piano sobre motivos de la ópera Guillermo Tell ejecutada por el alumno D. Luis Serra.
- 4.^o Fantasia para violín sobre motivos de la ópera Sonámbula ejecutada por los alumnos señores Manasero y Engrofiat.
- 5.^o Adagio é polonesa por violoncello ejecutada por el concertista señor Zanichelli.
- 6.^o Mandolinata cantada por el coro de niñas de la clase de Solfeo.

Segunda parte.

- 1.^o Gavotta de Luiso XIII para orquesta.
- 2.^o Sinfonía de la ópera Lampa para piano ejecutada á cuatro manos por el señor Lladó y el alumno señor Tous.
- 3.^o Fantasia para violín sobre motivos de la ópera Faust ejecutada por el alumno señor Piña.
- 4.^o Los Suspiros. Fantasia para piano ejecutada por el alumno señor Engrofiat.
- 5.^o Fantasia para violín sobre motivos de la ópera El Barbero de Sevilla por el alumno señor Vadell.
- 6.^o Coro de la ópera Saffo por las niñas de la clase de Solfeo, Passinni.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 á las 5:30 I.

(Recibido á las 11:5 n.)

El señor Moret combatirá los presupuestos después de haber renunciado la presidencia de la Comisión.

Los presupuestos de Fomento se aumentan en setenta millones aplazándose probablemente su empréstito.

Continúa la interpelación sobre política en la que terciará el señor Martos.

Cuadros: 65:55

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Pascua de Pentecostés ó la Venida del Espíritu Santo, San Pedro Regalado confesor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Magdalena, al Santísimo Cristo.

Día 14.

San Bonifacio mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en los Desamparados, á su titular.

Día 15.

San Isidro Labrador.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la misma iglesia.

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de comestibles. Darán razon San Elias 7.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende una casa Zaguán sita en esta ciudad calle de Miramar, núm. 12, 14 y 16 con varias dependencias y dos diferentes habitaciones con salida directa á la calle y otras que la tienen dentro del Zaguán; reúne dicha casa todas las comodidades apetecibles, dos fuentes, un pozo, cocheras, cuerdas, coladuría y jardín, y se vende libre de todo censo.

Informarán en el primer piso del número 5 de la calle del Temple.

Aviso á los albañiles.

En la iglesia de los «Hostalet den Cañellas» del término de esta Ciudad deben construirse dos arcos para continuar la misma; cuya obra debe darse por empresa al que lo haga mas barato con arreglo al plan de condiciones que obra en poder del Vice secretario de la junta que vive al lado de dicha iglesia en construcción. El albañil que quiera interesarse en la su- basta, puede pasar á enterarse de las mismas. Palma 30 de Abril de 1883.—El Presidente de la obrería, Juan Camps.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 48

Esta para vender una

botiga y varios pisos en la cuesta de Santo Domingo Informará D. Mariano Mas en la calle de Mora cerca el Sindicato número 1 piso segundo. 8-7

Á LOS FILARMÓNICOS.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Esta acreditada casa, además del gran repertorio que ya cuenta en toda clase de musica, acaba de recibir todas las novedades últimamente publicadas, Españolas y Extranjeras, como son las religiosas Operas, entre ellas «Fra Diavolo», Romanzas etc., entre ellas las célebres baillables de la «Mascota» y otras muchas mas, of ecieno grandes rebajas sobre los precios marcados desde el 50 al 70 p. s.

Gran surtido de cuerdas Romanas y toda clase de accesorios para instrumentos. Un magnifico surtido de Z calos de todos colores para los Pianos, Pantalías y demás artículos para los mismos.

19, Union, 19.

Venta de alcohol.

En la fábrica de destilacion y refinacion establecida en Manacor se hallan de venta alcoholes de vino de mas de 40°.

Para precio y demás informes dirigirse á las Oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor, en esta ciudad ó en el despacho de la misma fábrica.

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fátio traducida por Joaquin Fiol y Bauza.

Se vende á cuatro reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

Campanillas eléctricas

Y TELÉFONOS.

Los Sres. LASSALLE hermanos, colocan campanillas eléctricas, á precios sumamente módicos, así como teléfonos, tanto en la ciudad como fuera de ella.

Los que los soliciten podrán avistarse con dichos Sres. LASSALLE quienes podrán enterar del coste aproximado, según sea la instalación.

FRANCÉS

Y

TENEDURÍA DE LIBROS.

Se enseña á leer escribir y hablar francés en tres meses.

Teneduría de libros en un mes. Calle Apuntadores, 16, principal. 2

Una Ganga.

En la Platería número 34, se venden todos los aparatos de una tienda como son vidrieras y los mostradores incluso el (TAURELL) dicha tienda tanto puede servir por zapatería como por mercería, confitería ó boticario. Todo al estilo moderno y nuevo con sus correspondientes vidrios y que se dará por un precio muy barato.

Un joven de buenas

cualidades y condicion desea obtener colocacion en alguna casa de comercio para llevar las cuentas ú otras cosas accesorias. Informarán plaza del Mercado número 5.

Se suplica á la persona

que haya encontrado un abrigo visita de lana, que se extravió dia 8 del actual desde las calles de Palau, San Roque y Portella, se sirva llevarlo á esta imprenta donde se dará razon de su dueño y se gratificará ampliamente el hallazgo.

MUEBLES

DE

VIENA.

En el almacen de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son: Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

Balancines, id. id.

Sillones, id. id.

Lavatorios, id. id.

Camas que se desarmán.

Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

Dinero á préstamo.

Calle de los Hostales, 24-2.º informarán.

Horas de despacho, por las mañanas de 7 á 9, por las tardes de 3 á 6.

Attacus Pernyi.

Folleto sobre la aclimatacion de dicho gusano de seda bivoltino del robe efectuada en la Encina, Quercus Flex de Menorca por D. Francisco Cardena y Orfila, presbítero.

Se venden á nueve reales los dos folletos en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monserrat, que vive frente al cuartel del Carmen.

Al Público.

En la calle de San Pedro Nolasco número 7 hay un espacioso local para alquilar que tanto puede servir de almacen como para cuadra y cochera. En la misma casa informarán.

Al público.

Por un precio módico: Se venden dos casas con jardín en el «Hostalet d'en Cañellas.» Para mas informes dirigirse á la Plaza de San Antonio número 7 segundo.

Esta para alquilar la

habitacion principal de la casa de Campo del prédio «Son Mated.» situada en las inmediaciones de Cala-Mayor y Porto-Pi. Para su ajuste dirigirse Jaime II, 75, chocolatería.

ESCUELA MERCANTIL DE MALLORCA.

El domingo 13 del corriente, á las 8 de la noche, D. Francisco Sancho dará una conferencia pública sobre el tema: «Educacion física de la infancia.»

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que gusten asistir. Palma 10 Mayo de 1883.—El Secretario, José Otero.

CAJA DE AHORROS

Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES.

Por acuerdo de la Comisión Administrativa las oficinas de esta asociación permanecerán abiertas todos los dias desde las 8 hasta las 12 de la mañana y además desde las 7 hasta las 9 de la noche, los dias laborables.

El nuevo y magnifico vapor trasatlántico

A POLO,

su capitán D. Baldomeo L'éal, saldrá del puerto de Barcelona para los de Santiago de Cuba, Puerto Rico y Habana el 25 de Mayo. Admite carga y pasajeros.

Se despacha oficinas de «La Islaña» calle de la Marina, número 32.

VIAJE A SOLLER Y A CETTE POR EL VAPOR

SANTUERI.

Este vapor saldrá del puerto de Palma para Sóller y Cetta á las 6 de la mañana del dia 13 del corriente Mayo en que se celebra la feria en aquella villa.

Admite carga y pasajeros para ambos puntos.

Se despacha en la calle de San Jaime, número 31, principal, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde á excepcion del dia 12 en que se cerrará el despacho á las once de la mañana.

Compañía Catalana

DE VAPORES TRASATLÁNTICOS.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para

PUERTO-RICO Y HABANA.

Saldrá para dichos puntos el 15 de Mayo el vapor

SANTIAGO.

Admite carga y pasajeros.

Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y el trasbordo en dicho punto son de cuenta de la Compañía. Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que puede embarcarse en esta hasta el dia 8 inclusive.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, número 5, entresuelo.

El Trobador Mallorquin.

Poesías escritas en mallorquin literario, acompañadas de version castellana por D. José Tarongí presbítero, doctor en sagrada teología, canónigo de la insigne iglesia del Sacro Monte, catedrático de retórica y poética en el colegio-seminario de San Dionisio.

Se vende á tres pesetas en la librería de Rotger calle de Palacio número 4.

EL PANCARITAT DE S'ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorquí, per un pagés de Andraitx.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 á 2 rs. ejemplar.

Tambien se vende en el mismo establecimiento Sa Revolució de un poble del mismo autor.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

TINTA para sellar sin

aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

UNA VERDAD. ¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa. Una remilla papel. Una caja sobres. Una barra lacre. Un portaplumas. Una docena plumas. Un lapicero. Un juego naipes. Un id. carpetas. Un juguete para niños. Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

DICCIONARI mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement augmentat ab totas sas véns d'us modern y antic que no s troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa; sas de ciencias, arts, oficis, profesione, comers, náutica, industria y agriculturas sas estrangeras adoptadas y sas de sa cartella, además ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de su bondad de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe menos acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es préu de cada entrega será tan sols de

3 cuartillos de real en toda España. PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa librería d'en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

Singer.

INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todar sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieles.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á 10 reales semanales, sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite. Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.

LA ISLAÑA. EMPRESA MARITIMA A VAPOR.

PALMA

saldrá de este puerto para el de ARGEL el miércoles 16 de los corrientes á las 3 de la tarde. Admite carga y pasajeros. Se despacha calle de la Marina 32.